

¡Perdono a don Filiberto!

Simpático D. Filiberto: Perdono los desvaríos que ahora más que nunca sufren usted al considerarme equivocado y con manchas como las que usted tiene. Esto creo no le molestará, puesto que usted opina que, teniendo manchas el sol, no es extraño que los hombres las tengan.

Dice usted en su artículo: «D. Melquiades ahora es intervencionista, como antes fué republicano, y mañana será otra cosa.»

Debe usted saber que D. Melquiades Alvarez no ha dejado nunca de defender sus ideales democráticos; sin duda usted le ha confundido con un tal D. Antonio Maura, que dejó de ser republicano al casarse con la hija de Gamazo para ser continuador de la política del suegro afiliado al partido liberal, y que más tarde se hizo conservador, luego dictadorzuelo, y ahora «ni lo uno ni lo otro.» Respecto a la incompatibilidad de ser reformista y aliadófilo o intervencionista, como usted le clasifica, no puede haberla por ser lógico.

Lo que es ilógico e irracional es ser católico, apostólico y «romano» y al mismo tiempo germanófilo, como usted es. Esto lo considero ilógico, puesto que Alemania es la cuna de la reforma que ha emancipado de trabas dogmáticas el pensamiento de la humanidad, porque en nombre de Alemania su emperador hacia el año 1890 o 1892, vestido con el traje de coracero blanco, se presentó en el Vaticano a decir insolentemente a León XIII que había concluido en el mundo el reinado del poder temporal. Sin duda alguna usted, como la mayoría de los católicos españoles, que son germanófilos, están ciegos al no ver que esa Alemania es la inculpada por el cardenal Meier, cuya pastoral conmueve los corazones más duros, arrancando lágrimas de sangre a los ojos.

Que usted no comprenda estas cosas no me extraña; es debido a que todavía no sabe usted, D. Filiberto, que si la esencia más pura de la espiritualidad humana es la religión sólo puede ser a cambio de vivir compenetrada con la justicia y con la piedad.

Debe de saber usted que impiedad e injusticia es el recordarme en la forma en que lo ha hecho los tiempos en que nuestro vasto imperio colonial fué entregado a los Estados Unidos por los descendientes de aquel obispo y de aquel conde, que entregaron la patria en Guadalete a los secretarios de Mahoma. Como también sería injusto si nosotros fuéramos aliadófilos sólo por el hecho de recordar que Alemania se aprovechó de un momento de impotencia de los españoles para apropiarse de las Carolinas. Que los Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Alemania y Austria nos han perjudicado en algunas ocasiones.

Lo sé, lo estudié en la Historia de España, como también aprendí que cuando España, como ahora Alemania, perseguía un imposible, la soberanía universal, los españoles teníamos mutilada a Francia y el Rosellón; el Franco Condado la Cerdeña, Flandes, la Picardía, eran nuestras.

Lo mismo recuerdo que al morir Enrique III la invasión española en Francia fué de tal fuerza que la independencia francesa corrió gravísimo riesgo. Y ahora viene a mi memoria el famoso pacto de la Santa Alianza, formada por los autócratas de Rusia, Austria y Prusia, y del que fueron mandatarios los reyes de Francia y de España. ¿Recuerda usted esta página negra del año 1823, en que los 100.000 hijos de San Luis, ayudados por los neos españoles, mandaron nuestro suelo por derribar el régimen constitucional español?

Puesto que usted, amigo Montagud, es partidario de la política de recuerdos, sigamos repasando la historia. ¿Recuerda

usted que, gracias a Inglaterra, que mandó a España sus soldados bajo el mando de Wellington, pudieron los españoles con esta grandiosa ayuda vencer en los Arapiles, en Albuera y en Vitoria a los ejércitos de Bonaparte?

Entonces Inglaterra ayudó en la guerra de independencia a España, sin recordar de aquella formidable escuadra, aquella invencible (que los elementos de Dios destruyó) que para invadir Inglaterra y destruir la herejía mandó Felipe II. Ni entonces los ingleses recordaron que en unión de Francia habíamos sido sus enemigos en la batalla de Trafalgar.

En nuestra guerra de independencia recibimos el apoyo de Inglaterra por la misma causa que ahora nosotros debemos de prestarla.

Ellos se nos unieron con el fin de derrotar a Bonaparte, nombre ambicioso que, como ahora el iluso del Kaiser, soñó con dominar al mundo.

Fíjese bien, D. Filiberto, en lo que le escribo y comprenderá que la política de recuerdos es inadmisibles por todos los pueblos civilizados, y mucho más por España, que ha sostenido luchas con casi todas las naciones europeas y americanas.

La política internacional de un pueblo debe de ser determinada, fijándose en el presente y en el porvenir. Por esto, fijándonos en el presente, los reformistas somos aliadófilos y combatimos el falso concepto que en los Imperios centrales dominaba: de que la fuerza y no la justicia es el fundamento de los Estados, y hacen como el individuo que es egoísta, que todo lo considera razonable y justo con tal de acrecentar su capital y sus negocios.

Este falso concepto del que España ya va siendo víctima levanta la indignación de los reformistas, deliberadamente decididos a no ceder a la violencia por ser antiliberal por naturaleza el espíritu agresivo.

Creo que comprenderá usted ahora que el derrotero que sigo detrás de D. Melquiades Alvarez no es equívoco.

Por agradecimiento a las vivas simpatías que usted siente por mí lamento en el alma, amigo D. Filiberto, que usted siga esa política de declamadores y de intrigantes, que siempre están dispuestos a besar la mano del más fuerte, sea quien sea, no inspirados en los generosos sentimientos de los individuos, sino en los intereses de clases.

Y para terminar le digo que si prosperara esa política negra se formaría una España privada de un ideal grande, ni amada ni temida por nadie, acariciada y abofetada por una y otra nación, como mujer pública, sin más virtud que la paciencia del asno. Seguir ese camino es dejar de ser español.

Gregorio Pérez (Cibera).

UN POCO DE CALMA, CIBERA...

La falta de espacio me impide replicar seguidamente a los errores, desvaríos y equivocaciones del anterior artículo, y como he de demostrarle párrafo a párrafo que su bien escrito artículo vendrá a tierra al menor soplo, esperemos al próximo número, en que usted verá que no fué nunca germanófilo, y si es y será siempre sólo español, MUY ESPAÑOL, su amigo

Filiberto MONTAGUD

El Alcalde de Getafe

El miércoles 13 del actual ingresó en el Sanatorio de la Encarnación el Sr. D. Jacinto Cervera, alcalde de Getafe, para sufrir una operación con aplicación de RADIUM.

Deseamos que su restablecimiento sea breve, rápido y completo.

Noticias Generales de Getafe

El día 31 del pasado mes de mayo, en la Estación de esta Villa, línea de Badajoz, cuando estaban dispuestos a dirigirse a Madrid, se promovió una reyerta entre los vecinos de esta localidad D. Manuel Tauroni, oficial del Registro de la propiedad y

Santiago Méndez, Notario de la misma, por cuestiones que ignoramos, pero que creemos fueran asuntos de su profesión, dando el primero al segundo una bofetada y amenazándole de muerte.

El Sr. Tauroni fué conducido al Juzgado de esta Villa por el agente de vigilancia Sr. Gallarza, quedando a los pocos minutos en libertad.

Nos abstenemos de hacer comentarios, puesto que el Juzgado es el encargado de depurar los hechos, y caso de haber lugar para ello, procederá, como siempre, con justicia.

El día 5 del actual, se inició un pequeño incendio en una habitación que posee en el patio de su casa de la calle de Madrid, nuestro convecino D. Dionisio Perales, que hubiera sido más extenso si no hubieran acudido algunos vecinos desde un patio inmediato con agua para sofocarlo.

El mismo día 5 por la tarde, el niño Francisco Benavente, que estaba encargado de arrear la mula enganchada a la noria de una de las huertas de la carretera de Toledo, fué aprisionado, sin saber qué iría a hacer para suceder esto, entre las ruedas de engrane de la misma, quedando muerto.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver, teniendo antes que proceder un herrero, a desarmar aquéllas.

A. G.

Noticias de todas partes

Durante la quincena.

—El día 2 del actual se celebró en Madrid, con la brillantez de costumbre, la Fiesta de la Flor.

¡Dios mío, qué postulantas! Si llegáis a pasar por la plaza de Santa Ana, hoy del Príncipe Alfonso, os da un desmayo, ¡palabra!

Y al que quiera convencerse de la verdad de lo que digo yo le presentaré a Higinia Manzanares y a una tal Angelita, amiga suya, que ¡vamos! están como para darse un baño en el «Manzanares» y adorar después a la «Angelita».

—Crisis, revuelos, discusiones, conferencias privadas, tomas de posesión, agitación, sueños que se desvanecen, carteras que se escapan de entre las manos cuando se creían seguras, y por fin el partido conservador en el Poder, con Dato a la cabeza.

¡Cómo se va a ver el partido conservador por su mala cabeza!

—En la Bolsa de Madrid han perdido los francos 1,50 y las libras 42 céntimos.

Más se pierden en los innumerables garitos que en la villa y corte existen, y como la policía los conoce entiendo que también «perdemos» la moralidad y la vergüenza.

—En la bahía de Cádiz ha entrado un submarino alemán averiado, que iba remolcado por un buque español.

Dícese que al atracar el sumergible un gramófono que llevaba a bordo interpretó la Marcha Real.

Señores «boches», camelitos no!, ¿eh?

CRÓNICAS MADRILEÑAS

La Fiesta de la Flor

A Higinia Manzanares.

Mucho sol, mucha luz, mucha alegría.

Semejando polí cromas y gigantescas mariposas, corretean de un lado a otro con menudito y jacarandoso paso lindas mujeres, envueltos sus airosos cuerpos en deslumbrantes mantones de Manila.

Otras, á cuerpo, sin ocultar sus graciosas curvas con la rica prenda, ornato del casticismo madrileño, lucen con gallardía y majeza la española mantilla que se desborda en cataratas de espuma sobre los hombros y gargantas, que en nada tienen que envidiar la nítida blancura de sus blondas.

En las que lucen mantilla negra, es un contraste prodigioso el que forma la negrura de azabache del encaje y la blancura de nieve de la carne, y si al igual que las majas que pintó aquel aragonés que se llamó D. Francisco de Goya y Lucientes, adornan su cabecita con la mantilla de madroños, nos transportamos con la imaginación á aquellos hermosos tiempos, en que las duquesas se prendaban de los artistas y las mujeres todas, nobles y plebeyas, derramaban su sangre en las calles, defendiendo al país de la opresora garra del invasor.

El astro rey, refleja sus abrasadores rayos en los refulgentes mantones.

—Es un día de toros—pensaréis por la descripción que hago.

No, señor, se equivoca el que lo crea así.

A pesar de la indumentaria de las mujeres, y del concurso que la primavera presta, concediendo un día espléndido, no se trata por esta vez de la fiesta brutal y salvaje.

En este día, que presenta magníficas condiciones para ello, no se emparará en sangre la ardiente arena de la plaza y España habrá restado uno á los muchos pasos que da en pos de su regeneración.

Esas lindas criaturas que véis ataviadas de tal guisa, recaudan fondos para una obra de caridad que ennoblece sus almas.

Imploran una limosna para unos desdichados que ven apagarse poco á poco la lámpara de su existencia y os prenden en la solapa de la americana una florecilla que campea orgullosa, como condecoración que la Caridad nos impone en pago á la buena acción que en su nombre se ejecuta.

¡Que hay muchas que lo hacen en un afán de lucimiento y no guiadas por un instinto de filantropía!

Verdad, será... pero hágase el milagro y hágalo el diablo.

Los tuberculosos hallarán un auxilio que remedie sus males, y cuando la tos seca que desgarras sus pulmones les haga dejar en el pañuelo puntitos sanguinolentos, florecillas de la vida que se les va, que les recuerden las que á vosotros os fijan en las solapas, tendrán una lágrima de agradecimiento para aquéllas criaturas que, semejando gigantescas y polí cromas mariposas, revolotean de uno á otro transeunte implorando una limosna para ellos.

La nueva Piña

Mañana sábado, á las diez de la noche se celebrará Junta General en esta Sociedad para la elección de su Junta Directiva, la cual parece ser que haciéndose solidaria de los actos de su Presidente el cual ha presentado su dimisión irrevocable, le secundan en este extremo.

No será tanto.

TEATRO

En el de «La Nueva Piña» ha debutado la compañía de Juan Sainz que en anteriores temporadas ha dado á conocer á nuestro público lo más moderno del teatro y cuyas campañas artísticas todos recordamos. Figuran en ella muchos elementos conocidos, y los nuevos son dignos de que el público los conozca y asista con constancia á premiar con sus aplausos la labor de estos artistas que guiados por un buen deseo piensan dar á conocer á nuestro público los últimos estrenos de los teatros de Madrid, y cuidando las obras, empezando á la hora marcada en el programa y concluyendo á buena hora, como hasta ahora, auguramos una buena temporada.

La noche de la presentación pusieron en escena «El verdugo de Sevilla» y el domingo 10 del actual la graciosa comedia «El amigo Carvajal» en donde el público rió las situaciones cómicas de la obra y premió con sus aplausos el trabajo de los actores.

Juanito Sainz muy bien en su doble trabajo de actor y director y los señores Reixa, Castillejo, y Llano-Vivas, como siempre, bien y dentro de sus papeles. He dejado á las señoritas para el final, por ser donde se encuentran todos los elementos nuevos. La señorita Durán, ya conocida nuestra, muy bien, y la señora y señoritas Bermejo, Iscar y Cachet pronto se harán con nuestro público pues su trabajo es bueno y verdad y dicen con naturalidad.

El próximo domingo, día 17, ponen en escena «El doctor Giménez» obra cómica de gran éxito.

La fiesta del Sacramento de Torrejón de Velasco

Tenía conocimiento de esta fiesta, pero al trasladarme a Torrejón, no era mi ánimo el divertirme, sino pasar un día y dos en ese pueblo que tengo cariño, en primer término, porque en su suelo descansan restos de personas a quien quise y no olvido, y por primera vez vieron la luz en él también seres que llevan mi sangre, que hoy sufren desgracias y siempre al tener una persona de la familia entre ellos, parece se mitiga, en parte, la pena que con verdaderos motivos les affige, aunque hay momentos que siriven para aumentarla con sólo el recuerdo.

También tengo en él personas amigas que siempre que voy veo y saludo, aunque para mí el pueblo en general es amigo, puesto que nunca me hizo daño y siempre estuvieron atentos y obsequiosos para conmigo.

Esta fiesta del Sacramento se celebra por la Archicofradía de la Sacramental, con baile en la plaza, credo el sábado por la noche, en cuyo acto, así como en los demás religiosos, observé el buen gusto que reina para el adorno de los altares y la devoción que existe en el género masculino, que acude a la iglesia en mayor número si cabe que del sexo contrario.

El domingo temprano se administró el Sacramento de la Eucaristía a los impedidos, y a las nueve y media se dijo misa mayor con su Divina Mejestad de mani-

fiesto, ocupando la sagrada cátedra don Jesús Morán, quien después de exponer que no podía ser extenso por haber carecido de a preparacin necesaria, disertó muy brevemente acerca de los beneficios del susodicho Sacramento y la necesidad de la amistad con Nuestro Señor que en él va encarnado, y del amor divino.

Por la tarde hubo procesión en el interior de la iglesia.

Del resto de la fiesta he de decir que hubo la clásica limonada en el salón para los cofrades, que a música de Parla, que gustó, a mi parecer, no cesó de tocar desde por la mañana hasta las doce y media de la noche, pues cuando no había de ir a buscar al hermano mayor tena que hacerlo a las autoridades y cuando no a divertir al pueblo par que bailara en la plaza; en los intermedios de pieza a pieza el mañubrio de salón hizo pasar el rato más distraído y gastar más zapatos.

En cuanto al pueblo, he de decir que tiene un alcalde que viene preocupándose muy especialmente de las subsistencias, pues he podido observar que en los establecimientos, en algunos hasta con lápiz, tiene expuesto al público el precio de sus géneros; dicho señor tiene establecido en su casa, como ya conocen nuestros lectores, un Economato en el que expende géneros sin ninguna autilidad, pero con molestias que tiene que soportar, por lo que le felicitamos.

Sólo encontramos un poco sobrenatural que los obreros agrícolas, a pesar de ver a sus compañeros de este partido, sigan sin protestar de sus jornales por el solo hecho de imitar a los demás, pero creemos están conformes cuando, como dice el refrán, el que calla otorga.

También por allí se hablaba de política, sobre todo el domingo, con motivo de la crisis total, y se lee mucho por este vecindario, estando muy al corriente de los incidentes de la guerra y demás asuntos del día.

Sólo encontré en Torrejón una cosa que me pareció que si estaba así es debido a que no podrá su alcalde poner la enmienda por no contar con elementos para ello, y fué el cieno que existe en la parte sur del pueblo, que se produce con el agua que vierten en la fuente y otras que salen de algunas puertas traseras, cuyo arroyo sería a mi parecer mejor, y sobre todo en este tiempo que fuese interior por medio de una atarjea.

A. G.

NOTICIAS DE PINTO

En el número anterior de esta nuestra Revista, hemos leído con tanto gusto la enhorabuena que se da al Sindicato Agrícola de Valdemoro, que ha aumentado el disgusto que sentimos desde hace ya mucho tiempo por no poder decir otro tanto respecto al que padecemos en esta villa, cuyos elementos integrantes, antes tan opuestos, hoy marchan unidos con cierto recelo, no por disimulado menos latente e intenso, por lo que no consigue conven-

¡Para hacer buen pan se ha necesitado siempre muy buena levadura!

Sin ser oído y sin previo informe de su jefe, según es costumbre, y por el solo hecho de dar pruebas de gran valor cívico exteriorizando sus ideas redentoras del proletariado, ha sido trasladado a un «apeadero» de la línea de Cartagena, el factor de la estación de este pueblo, don Mario Martín.

Se le temía y era preciso alejarle. El procedimiento no es nuevo, aunque sí

acrememente censurable. Los que hayan gestionado el traslado pueden estar satisfechos de su obra y decir a sus conciencias que callen.

¡Detrás de la cruz estuvo siempre el diablo!

Las fiestas religiosas del Santísimo Cristo del Calvario y Corpus Christy se han verificado este año con menos animación que en otros anteriores, sin que se nos alcance la causa.

Las procesiones salieron a la hora señalada y recorrieron la carrera acostumbrada, y fuera de las niñas bonitas que las amenizaron con su presencia, dejaron mucho que desear, pues ni la banda municipal asistió a la del Santísimo Corpus Christy, no obstante haber asistido el Ayuntamiento, porque habiéndola presidido el señor alcalde, éste representa siempre a la Corporación municipal en pleno, y en estos casos la banda tiene el deber de asistir. Se echó de menos al señor cura propio, y se apreció la falta de aseo.

¡Qué dirían los forasteros, sobre todo del estado de la Glorieta! ¡No queremos ni pensarlo! Hasta la función teatral fué un fiasco que se celebró en familia.

¡Pobres cómicos y pobre Arte! ¡Cómo lo pusieron!

La colonia veraniega aumenta de día en día y ya se encuentran entre nosotros el ilustrado y pundonoroso magistrado don Julio Martínez Jimeno con su distinguida y bella esposa; el simpático diputado a cortes D. Luis Maraver y familia; doña Catalina Villegas, viuda de Zuñiga, con sus hijos los Sres. de Salvador; doña Angela Troyano, viuda de Morales, con sus hijos, y otras varias familias cuyos nombres sentimos no recordar.

En el Instituto de Alicante, primero, y en la Universidad Central en el presente curso ahora, en el Bachillerato allí y en el preparatorio de Medicina en Madrid, el joven estudiante D. Fernando Fernández de Soto y Morales ha batido el record de la aplicación.

De cuanto en el Bachillerato hizo en el Instituto de Alicante, ya dimos cuenta con gusto en esta Revista el año último, y hoy sólo como homenaje al Sr. Fernández de Soto y como estímulo para otros estudiantes, diremos que en las cuatro asignaturas, todas fuertes y duras, Física general, Química general, Mineralogía y Botánica y Zoología general, ha obtenido cuatro notas de Soresaliente y cuatro matriculas de honor. Cuanto pudiéramos decir sería pálido ante la elocuencia de la realidad de los hechos que dejamos consignados.

Reciban el joven D. Fernando y sus padres, los Sres. de Fernández de Soto, queridos amigos nuestros, nuestra más entusiasta felicitación por el resultado obtenido por su hijo, que así sabe responder a los esfuerzos paternos, honrándoles al propio tiempo que llenándoles de júbilo y satisfacción.

El día 3 del corriente rindió tributo a la muerte, en Madrid, la señora doña María Hurtado Valdés, viuda de Coton, da buena sociedad madrileña por su distinción y virtudes.

Descanse en paz la finada y reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame, y especialmente los señores de Canale Gil, nuestros buenos amigos, a los que deseamos la resignación cristiana necesaria para poder soportar tan irreparable pérdida.

El día 27 del corriente se cumple el VII aniversario de la muerte de D. Edmundo Meric, fundador de la fábrica de chocolates «Compañía Colonial», en Pinto, de grata memoria. Con tal motivo, reiteramos a sus hijos don Alberto y don Ernesto Meric y Mateo, respetables y queridos amigos nuestros la expresión de nuestro más sentido pésame.

Todas las misas que se celebren en Pinto el día 4 del próximo mes de julio serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

El Coco Cantaclaro.

Pinto y junio 1917.

DE PINTO

(AYUNTAMIENTO)

Extracto de las sesiones celebradas

Día 15 de Mayo.

El ayuntamiento no celebró la sesión ordinaria correspondiente a este día por no tener asuntos de qué tratar según la Alcaldía presidencia, y según expresa la nota que, para hacerlo así constar, pone la Secretaria en el libro de actas de las sesiones.

Ya demostraremos que sí hay asuntos de qué tratar y otras muchas cosas más que pondrán de relieve cómo nos saltamos la ley a la torera y el poco o ningún interés que los asuntos municipales inspiran a los concejos pueblerinos que tienen —como ellos dicen— asuntos de mayor interés particular a que atender, que son preferentes.

Día 22.

Tampoco pudo celebrar el Concejo la sesión ordinaria correspondiente a este día, por no haber asistido suficiente número de señores concejales; lo que traducido al lenguaje edileseo pueblerino quiere decir que sigue la «plétora o exceso de celo por la cosa pública», que es lo que nosotros venimos diciendo y sosteniendo desde ha ya bastante tiempo, como pueden ver nuestros amables lectores, con razón sobrada.

¡La elocuencia de los hechos!

Día 24.

Bajo la presidencia del señor Alcalde, en segunda citación, y porque no había más remedio, tuvo lugar en este día la sesión ordinaria correspondiente al 22, y que no pudo celebrarse por falta de número, y contra lo que suponíamos y no pequeña sorpresa por nuestra parte, asistieron esta vez los concejales señores Galdo, Pérez, Rabres, Lossa y García Valero, número que despertó nuestra curiosidad por el acance que pudieran tener los asuntos a tratar, pues aun cuando conocíamos la orden del día no se nos alcanzaba pudiera haber en ella nada que despertase concurrencia tan inusitada.

Leída el acta de la sesión anterior (10 de mayo), en la que constaba, entre otros, el acuerdo de vender una pequeña parcela de tierra estimada como sobrante de la vía pública y, por tanto, de la propiedad del Ayuntamiento, el Sr. Lossa pidió la palabra para revotarse respecto a dicho acuerdo, toda vez que, según los antecedentes por él adquiridos con posterioridad a aquel acuerdo, la parcela en cuestión tenía dueño que no era el Ayuntamiento, y si bien éste había obrado de buena fe y defendiendo hasta con exceso de celo los intereses comunales, lo cual se complacía en reconocer, lo cierto era que él veía responsabilidad que declinaba revotándose de aquel acuerdo, que entraba en terreno ajeno, con tanta más razón cuanto que la cosa clama siempre y donde quiera que esté por su dueño.

En su vista, el Ayuntamiento acordó aprobar el acta y dejar en suspenso el acuerdo en que el Sr. Lossa se revotaba. Seguidamente la corporación acordó la reparación de lpuente de la Concepción, cuyo mal estado y próximo acarreo de las misiones así lo reclaman.

También acordó conceder la Beneficencia municipal al vecino Ambrosio Sánchez García, y dejar sobre la mesa, para mejor estudio y la resolución que proceda, un oficio del vecino D. Vicente Díaz, íntimamente relacionado con el acuerdo dejado en suspenso y en el que, para que no se olvide, se revotó el Sr. Lossa García.

Día 29.

El Ayuntamiento no pudo celebrar la sesión ordinaria correspondiente a este día, por no tener asuntos de qué tratar según la Alcaldía, cosa que podrá ser verdad, pero que no podemos creer, como tampoco lo creerán nuestros constantes lectores si tienen en cuenta cuanto venimos diciendo sobre el particular ha ya bastante tiempo, y que damos hoy por reproducido.

Día 5 de junio.

Tampoco pudo celebrar sesión el Ayuntamiento este día por no haberse reunido suficiente número de tres concejales.

Día 7.

En segunda citación, bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de los concejales Sres. Galdo, Pérez, Lorenzo y Lossa, tuvo lugar la sesión ordinaria correspondiente al día 5, que no pudo celebrarse por falta de número.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se entró en el orden del día, tomándose por unanimidad los siguientes acuerdos:

Primero. Enterada la Corporación del oficio, por el que se la concede el teléfono municipal, solicitado, acordó que por la comisión especial nombrada se practiquen las oportunas gestiones cerca de los Ayuntamientos de Ciempozuelos y Valdemoro, a fin de llegar cuanto antes a la instalación de dicho teléfono, toda vez que ha de enganchar en los postes de aquellos, caso de llegar al acuerdo necesario.

Segundo. Sacar el pozo negro de las escuelas de los niños, y limpiar la atarjea acometida del mismo.

Tercero. En vista del mal estado de los pantalones del uniforme de los serenos de la villa, que se hagan tres, mediante concurso entre los sastres de la localidad, y

Cuarto. Aprobar los pagos de las obligaciones de mes de mayo próximo pasado, verificados con cargo a los capítulos y artículos correspondientes, así como las demás atenciones pendientes según lo vaya consintiendo el estado de Erario municipal.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión, y hasta otra, que se repetirá el «cliché», que tanto gusta a los «aboriosos» ediles pinteños.

COMENTARIOS

No lo han de menester, y como por otra parte sería tiempo perdido el que empleáramos en ponérselos y con lo dicho basta, hacemos de ellos gracia a nuestros lectores, dejándoles en libertad para hacerlos cada uno a su gusto; pero no haremos punto sin decir cuatro palabras a título sólo de sana y leal conseja, respondiendo así a la pregunta que sobre el particular nos tienen hecha algunos favorecedores.

Es innegable que el derecho de opinar dejando, claro es, a salvo el respeto debido a las personas es libre, como libre es también el ejercicio de todo derecho de ciudadanía, siempre que se ejercite dentro de la legalidad, y como nosotros predicamos con el ejemplo, ajustaremos siempre nuestra conducta a la más justa y equisita legalidad, sin que esto queira decir que deban entregarse las armas de defensa a los adversarios, no, sino que unos y otros deben emplear con lealtad y nobleza y en tiempo oportuno las suyas respectivas.

El que los adversarios se provoquen para hacer saltar y salir de la legalidad a otro, consideramos y consideraremos siempre censurable y de muy mal gusto y el colmo del egoísmo.

El Duende de Pinto.

Torrejón de Velasco

Las fiestas de Getafe han sido y son objeto en esta villa de sabrosos y variados comentarios. Puede decirse que medio Torrejón se «descolgó» en la cabeza del par-

tido y la pirotécnica, los bailes y los toros getafenses; amén de alguna otra «peripección» fuera del programa, se discuten con calor y apasionadamente en los corrillos de las comadres, en las reuniones del casino y hasta en la célebre y legendaria tertulia que a la puerta de la botica se constituye de nueve a doce.

Para los aficionados a los fuegos de artificio, entre los que abundan, naturalmente, el mujerío y la chiquillería, ellos resultaron, si no un portento, por lo menos agradables y «chispeantes». Los bailarines, gente joven y dispuesta, quedaron todo lo satisfechos que puede quedar el que le dan el derecho de elección, porque en lo de que había mucha mujer y mucha mujer guapa todos están contestes.

Los taurófilos ¡ahí le duele! tienen la palabra desde hace quince días, y no es extraño, porque los incidentes de una capea apasionan en estos pueblos más que a los bandos joselistas y belmontistas que a bastonazo limpio defienden en los tendidos de la Paza de Madrid las proezas de sus respectivos ídolos.

Este sostiene con firmeza que los toros eran «chicos», aquél se duele del escaso número de cornadas, otro se lamenta de la «corta» duración del espectáculo; el de más allá se «llama á engaño» porque el «Rubito de Getafe» mató dos «monas» en vez de haberse encargado de despachar el bueyaco de las 30 arrobas bien cumplidas, y aquél, éste y el de más allá conservarán el recuerdo de la torada hasta que se celebre otra «capea» en algún pueblo limítrofe y allí irán como un solo hombre en busca de emociones alegres, que la vida es breve y hay que divertirse. ¡Y qué mayor diversión que la que proporciona un muchacho hambriento y harapos, experto y temerario, invitando con el percal en son de desafío á un «inocente torazo» que á la primera verónica con que le obsequia responde lanzando por el aire al obsequiador? ¡Ole con ole, y hule y más hule! ¡Oh, Kultur Kolosal de los pueblos capeadores!

Lolita.

Torrejón de Velasco, Junio de 1917.

TUS OJOS

Tus ojos al exánime le alientan, y al duro como el bronce le enternecen; viva pasión al joven le fomentan y al que es caduco ya, rejuvenecen. Al hombre más pausado le violentan y al más atolondrado le adormecen. A todos tu mirar les causa amores, porque tus ojos son «cautivadores».

Lolita.

Torrejón de Velasco, Junio 1917.

DE VALDEMORO

(Por falta de espacio, no publicamos este artículo en nuestro número anterior.)

Varias noticias.

El 18 de mayo falleció en Madrid, a edad avanzada, la piadosa señora doña Adela Vallejo, viuda de Cánovas del Castillo, y hermana política del gran estadista D. Antonio.

Reciban sus hijos la expresión de nuestro sentimiento.

El día 12 del corriente falleció el niño más pequeño de nuestro querido amigo D. Luis Martín Bosch, notario de este pueblo.

Le acompañamos en su dolor, como a su distinguida esposa.

Han contraído matrimonio nuestros estimados amigos D. Aquilino Martín y don Julio Blanco, con dos distinguidas señoritas.

Les deseamos muchas felicidades.

El domingo 3 del corriente se efectuó en nuestro Ayuntamiento una reunión convocada por el señor alcalde para un asunto de gran interés para el pueblo y... no fué nadie.

¡Hay que cambiar de procedimiento y no pasarán estas cosas!

El mismo día se efectuó la primera comunión de los niños con la gran solemnidad a que nos tiene acostumbrados el celoso cura párroco D. Mariano Vizcaino, y hermanas de la Caridad, celebrándose una hermosa procesión por la tarde.

El día del Corpus también fué solemnisimo en Valdemoro; misa mayor con asistencia de las autoridades y muchos fieles, y hermoso sermón a cargo del reverendo cura párroco de la Bona Nova de Barcelona, padre Estebanell. Por la tarde se efectuó la procesión, cubriendo la carrera el batallón de Guardias civiles jóvenes.

Cinco números de la sección montada habrían marcha. Daban guardia de honor al Santísimo seis guardias veteranos, y cerraban las bandas de cornetas, música y tambores y un piquete con su escuadra de gastadores.

A última hora de la tarde se sirvió en el Ayuntamiento un refresco.

Por la noche hubo funciones en los teatros del pueblo y en el del colegio del Duque de Ahumada, al que tuvimos el honor de ser invitados.

Se pusieron en escena el estreno de la zarzuela en dos actos y en verso, original el libro de D. Ramón Ferrer, aplaudidísimo autor, capitán de la Guardia civil, y la música del maestro Moreno Carrillo, titulada «El Medallón», y el juguete cómico de A. Casero «El Miserable Puchero».

«El Medallón» está argumentado con un asunto muy interesante, que ha servido a capitán Ferrer para lucir una vez más sus aptitudes de envidiable poeta, componiendo unos versos lindísimos, que el maestro Carrillo ha aprovechado para hacer alarde de sus profundos conocimientos musicales, haciendo una partitura encantadora, de la que sobresale una meditación y un dúo, que se hicieron repetir cuatro veces, siendo llamados los aplaudidísimos autores de «El Medallón» reiteradamente a escena.

La interpretación admirable, sobresaliendo la señora García, la señorita Rodríguez y los señores Arroyo, Galilea, Bisbal, Leñér, que hicieron las delicias del escogido público que llenaba el bonito teatro.

Un Ayuntamiento que no le importa el qué dirán, ni el qué dicen, ni el qué han dicho.—Un pueblo que lo ve con indiferencia.—Lo de los días y horas de las sesiones.—Lo de la orden del día.

El mal no es de ahora. Ya hace muchos años que el Ayuntamiento de Valdemoro, como casi todos los de España, desgraciadamente (y sálvese el que pueda), tiene una vida tan misteriosa y extraña que le es imposible soportar la intervención de una minoría de oposición verdad, aun cuando ésta sólo la formen dos o tres personas si éstas son independientes y no tienen por qué guardar secreto de cuanto censurable vieren y escucharen en aquella casa, y que además se opongan firmemente a todo lo ilegal.

Tan cierto es todo esto, como que el pueblo y sólo el pueblo tiene la culpa de ello, puesto que él es el que manda, sobre todos y debiera imponer mayor moralidad.

Si una persona de verdadera independencia y animada de propósitos sanos, llega a nuestro municipio por voluntad expresa del Censo (a pesar de que se pongan en juego todo lujo de recursos y marrullerías para que no llegue), no nos contentaremos con contar con una mayoría inconsciente que con sus votos saque adelante cuanto tengamos por conveniente, y que con su ignorancia en algunos casos y conveniencia particular en muchos, sirva de tapadera para atropellos y chanchullos, mandados retirar ya hace mucho tiempo, será preciso además que dificultemos a toda costa que las personas independientes y de buenos deseos puedan intervenir los actos y las cuentas municipales, y que se enteren de lo que se hace, aunque sepamos que no pueden evitarlo por estar en minoría.

En estas mismas columnas, en todos los tonos y en todas las formas, venimos protestando constantemente desde hace tres

años, y en ellas seguiremos protestando sin cansarnos, de que el Ayuntamiento de Valdemoro no acuerde señalar las sesiones en días y horas en que el público (ese público que constituye el censo electoral, a quien pedimos sus votos para que nos eleve al cargo de concejal y administrar bien los intereses que nos confía) y todos los concejales puedan presenciarlas.

Pero nuestro Ayuntamiento hace oídos de mercader a nuestras protestas y anula con su mayoría de votos el deseo de algunos concejales, a quienes, por las pruebas, no les importa que el que quiera pueda enterarse de cómo se administra el pueblo.

¿Cómo justificarán, con sus electores, y con quienes sin ser electores, siguen con interés el lamentable espectáculo que nuestro Concejo viene dando, su proceder, los que se oponen a cosa tan razonable?

¿Si hay uno o dos concejales que dicen donde quieren escuchares, y les escuchan en muchos sitios, que en el Ayuntamiento de Valdemoro se han hecho y se hacen chanchullos, y no sólo no se procede contra ellos sino que ni se les contesta, ni se les desmiente, y además se les dificulta que puedan seguir enterando de lo que en aquella sucede?

¿Cómo se discuparán de esto?

Desde hace año y medio (no queremos alejarnos mucho del momento actual), las sesiones de nuestra corporación municipal se vienen estableciendo para los miércoles a las siete de la noche en el invierno, y para los mismos días a las once y media de la mañana en el verano, porque se sabe con certeza, y así tienen la desfachatez de decirlo algunos concejales de los que los defienden, que a esas horas ni ciertas concejalías ni el público puede presenciarlas.

¡Esto es vergonzoso!

Siempre que la Corporación municipal procede a hacer el cambio de los días y horas de las sesiones, un grupo de concejales que piden que sean los domingos por la mañana o cualquier día de la semana después de las ocho de la noche, lo mismo en invierno que en verano; pero hay otro grupo, siempre más numeroso, que se opone y se sale con la suya, a pesar de que se les dice que lo acuerdan así por miedo a que se les intervenga y porque saben que algunos concejales, forzosamente á esas horas no pueden acudir á ellas, ni el público, por ser horas intempestivas y de ocupaciones ineludibles.

Con la orden del día para cada sesión, que la ley manda que se haga llegar por el secretario á poder de cada concejal, con la debida anticipación, ocurre lo propio.

¡Despierta, Valdemoro, y entérate de estas cosas!

Nuestro Ayuntamiento llegó en los primeros meses del año anterior á tomar por mayoría de votos el acuerdo ilegal de no proporcionar la orden del día á los concejales, faltando á la ley, que quedó pisoteada, y ¿por qué esto? Porque teniendo cada concejal en su poder la orden del día, el Ayuntamiento tiene que tratar precisamente los asuntos que figuren en ella.

No teniéndola, tratan sólo los que les convienen á los mangoneadores (que son algunos de ellos verdaderas sanguijuelas para los presupuestos), según qué concejales asisten y qué público las presencia, reservándose tratar los asuntos sucios para cuando están en familia.

¡Las cosas claras!

Además, teniendo cada concejal la orden del día con la antelación que marca la ley, sería más seguro que concurrieran los de la oposición cuando figurasen en ella asuntos de verdadera importancia, aun imponiéndose grandes sacrificios.

No teniéndola, ni saben qué asuntos se van á tratar, ni pueden obligar, por tanto, á que se traten otros que los que al alcalde le parecían.

¿Estamos?

Juan María Fernández.

Concejal del Ayuntamiento de Valdemoro. Valdemoro, 31 de Mayo de 1917.

(Continuará.)

Imprenta LATINA. Núñez de Balboa, 14. Teléfono S. 973. Madrid.

Compañía

Colonial

Chocolates superiores.

Cafés molidos y en grano.

Tés, Tapiocas, Bombones.

Calle Mayor, 18. - MADRID

NUROL

Fernández de Soto

**Cura radicalmente Neurastenia,
Agotamiento de fuerzas, Anemia,
Raquitismo,
Enfermedades del estómago.**

GRAN DIGESTIVO

Precio, 3,50 frasco.

De venta en casa del autor:

**Velázquez, 20 duplicado. Teléfono S. 224
MADRID**

Juguetes

Getafe

PHILI

(Madrid)

Gran fábrica de Aguardientes, Jarabes refrescantes y Licores
con patente, de

NICOLÁS HUERTA

GETAFE. — Carretera de la Torre, núm. 1. Teléfono 28
(Junto al embarcadero de toros.)

Estación ferrocarril línea de Alicante.

DEPÓSITO de vinos comunes, de mesa y generosos,
Especialidad en blanco rancio
de postre y Haro « Rioja ».

VINOS de vermouth Torino. Aperitivos y sidra
achampanada de varias clases.

ELABORACIÓN de anisados secos de vino, dulces
y aromáticos. Coñac « Viejo ».

ALCOHOLES de vino rectificadas, para encabeza-
miento de vinos, etc., y especial para quemar.

Exportación á provincias

Casa Central en Madrid: 22, San Bernardino, 22. Tel. 1.896

DIRIJASE toda la correspondencia y pedidos
á la Casa Central.

Casa fundada en el año 1892

Proveedor Universal de Grandes Consumidores

BANCO DE CASTILLA

Sociedad Anónima fundada en 1871

Madrid: Infantas, 31; Agencia A: Serrano, 38

Agencia en Gijón.

Capital: 6.500.000 pesetas

Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas
de España y extranjero.

Cobro de cupones nacionales y extranjeros.

Descuento de cupones de Interior y Amortizable.

Préstamos sobre valores.

Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de
pago sobre España y extranjero.

Cobro y descuento de letras y toda clase de opera-
ciones de Bolsa.

Depósito de valores.

Cuentas corrientes con interés anual de:

2 por 100 á la vista, hasta un saldo de 50.000 ptas.

2,50 por 100 á tres meses.

3 por 100 á seis meses.

HORAS DE CAJA:

En el Banco, de diez á tres tarde.

En la Agencia A, de nueve y media á cinco tarde.